

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El anarcosindicalismo contra el Gobierno.

Son muchos los periódicos católicos que el Gobierno ha suspendido por una supuesta campaña sediciosa.

Ha aquí un reciente editorial de «Solidaridad Obrera» que transcribimos sin comentarios algunos. ¿Para qué?

«En defensa de la Confederación»

No se ha logrado sacar adelante el proyecto de ley de Defensa de la República que no tenía otro fin que el de destruir a la C. N. T.; pero Maura el hombre que llena de todo a la República al llamar archibacemérita a la guardia civil, ha emprendido un ataque a fondo contra el glorioso organismo sindical del proletariado. Quien no le haya advertido estará ciego. Basta con considerar lo que está ocurriendo en la provincia de Barcelona, el más grande sillar de la Confederación Nacional del Trabajo para adquirir el convencimiento de que aquí se está desarrollando la idea ultrarrevolucionaria, perversa en grado superlativo que tanto abesalona al hijo del autor del proyecto de ley de Representación del terrorismo.

Y ese centenario loco vestido de patriota, de defensor de una República que no ha sentido jamás, aunque otra cosa digan los lacayos de la pluma, ha encontrado su instrumento en el pátrapa que está al frente del Gobierno civil de Barcelona.

Anguera de Sojo, por orden del niño de Gomezo, se ha liado la manta a la cabeza. Se ha propuesto meter a todos los ciudadanos en la cárcel y hacer revivir los ominosos tiempos del terrorismo oficial. Lo declamamos ayer, y hoy lo repetimos: no falta más que organizar las bandes de pistoleros que asesinan a los militantes de la C. N. T., y estaremos de reto no a la época nefanda de Martínez Aedo y Arlegui.

Véase lo que está ocurriendo en Sabadell y en Calella. Agustín Broto, el presidente del Sindicato del Alti Fabril de la bella ciudad del litoral fué atropellado a golpes de cañón de pistole, arrastrado desde la Rambla a la carcelera, y luego fué llevado de Calella con rumbo desconocido. Hecho tan vandálico excitó a aquella pacífica población obrera y estalló la huelga general. Después Calella es una ciudad invadida por los bábaros, y el pueblo yace bajo el capricho y ploteado por las botas de la guardia civil, ésta se venga del desprecio del pueblo atropellándolo ignominiosamente.

En Sabadell las detenciones se suceden de un modo indignante, porque sí, porque Anguera de Sojo quiere darle gusto a Maura. Como en los tiempos de la dictadura, en la ciudad vallesana se detiene a los elementos más significados de la organización sindical y a los anarquistas, y alguno de ellos, como Bruno Lladó y José Claramunt, el hermano de la florada Teresa, yacen días y días en los calabozos de la Jefatura superior de la Policía sin que nadie les interrogue ni les diga el porque de su detención.

Los detenidos durante estos días yacen hacinados en los bodegas de los barcos utilizados como ergástulas, y la falta de aire luz, la alimentación mala e insuliciente, la imposibilidad de hacer ejercicio y el mal trato recl-

bido, son una seria amenaza para la salud de muchos hombres inocentes.

La huelga general de Barcelona ha sido una explosión sentimental contra las prisiones gubernativas y éstas se prodigan ahora de un modo escandaloso e indignante, de una manera que no hay que tolerar, cueste lo que cueste y caiga lo que caiga aunque la intolerancia de esa vergüenza cueste más libertades y más vidas. Todo menos salir por más tiempo esa afrenta.

Y como el ataque a fondo contra la C. N. T. se desarrolla en todas las regiones y en todas las ciudades y villas, estimamos llegado el momento de organizar la defensa en sentido nacional. Es preciso movilizar a toda la organización confederal.

La C. N. T. aunque el abirro de la Puerta del Sol diga otra cosa, ha permanecido al margen de todos los conflictos y tragedias desarrollados desde el advenimiento de la República acá, y es ya necesario que intervenga eficazmente y de forma que haga sentir todo el peso de la organización nacional.

Basta ya de hechos aislados. La protesta ha de ser colectiva, de todo el frente en general. No ha de ser ésta o aquella región o ciudad; ha de ser España la que se levante a protestar de tanta ignominia e indignidad.

Si se ataca a fondo a la Confederación Nacional del Trabajo, ésta debe defenderse atacando a fondo a los enemigos del proletariado. Es la hora de defenderse y de defender a la C. N. T.

Es la misma C. N. T. la que ha de decir la forma de defendernos. Pero interesa que nadie deje de comprender que ha llegado el momento de la defensa.

La C. N. T. es algo más fuerte que la intolerable soberbia del hijo del asesino de Francisco Ferrer Guardia.

## La traida de aguas

El Alcalde nos comunica que según noticias recibidas del diputado por Alicante Sr. González Ramo, ha quedado terminado por el Consejo de Obras Públicas el informe relacionado con los abastecimientos del Taibilla, el cual ha pasado al Director General de dicho departamento, y que el lunes o martes tendrá conocimiento de todo el señor ministro de Fomento.

El señor Zaira ante estas noticias tiene el decidido propósito de marchar seguidamente a Madrid para seguir ocupándose del indicado asunto.

Igual noticia ha comunicado el diputado por Cartagena señor Navarro Vives.

## El ministro de Instrucción a Cartagena

El ministro de Instrucción Pública don Marcelino Domingo ha anunciado su visita a Cartagena para en breve en viaje de propaganda política.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han venido de Bilbao el ingeniero don Rafael de la Cerda y su bella esposa doña Carmen Braquehals.

—Han llegado de Valencia el capitán de Infantería don Víctor Braquehals y su bella esposa.

—Han marchado a sus posesiones de Morelia los señores marqueses de Fuente el Sol.

## Las Casas Baratas

El mitin de ayer en la Plaza de Toros se celebró ayer tarde con no muy numerosa concurrencia el anunciado mitin organizado por los obreros del ramo de Construcción electos a la C. N. T. para tratar de la equitativa del problema del paro en Cartagena ante el despido general anunciado para mañana por la C. I. S. A.

Presidió el acto Rosique y hablaron Linares, Cala y Lorente.

Se dió cuenta de la entrevista que la comisión obrera tuvo con el representante de CISA señor Vila San Juan en el Gran Hotel, en la que éste le dijo que la Compañía se veía obligada a tomar la determinación de suspender definitivamente las obras de las Casas Baratas ante la actitud del Ayuntamiento y que no podía hacer más que lamentar el paro forzoso de los obreros actualmente en ellas ocupados.

También se dió cuenta de la visita que la misma comisión obrera hizo después al alcalde para exponerle la situación creada a 200 padres de familia, contestándole el señor Zaira que este asunto se trataría en la sesión de hoy.

Se excusó que los obreros deban estar al margen de la conveniencia o no de aceptar las Casas Baratas y de las responsabilidades que puedan derivarse del contrato y se fijó en actitud que no es otra que la de pedir trabajo para no morir de hambre.

Como conclusiones del mitin se acordó el exigir trabajo y esperar el resultado de la sesión municipal de hoy y en el caso de que la Alcaldía no dé solución al paro obrero, declarar en las autoridades toda la responsabilidad de cuanto pueda ocurrir.

Para señalar la actitud a seguir una vez conocido el acuerdo de hoy del Ayuntamiento, se citó a todos los obreros para mañana tarde a las cinco en el local social de la C. N. T.

Se nombró una comisión compuesta de los obreros Rosique, Cala, Lorente y Celestino para hacer entrega, al alcalde de las conclusiones y se dió por terminado el acto.

Rumor comentado Nos ha visitado un representante de los sindicatos electos a la C. N. T. para manifestarnos no ser cierto el rumor de que ellos hubiesen pedido aumento de jornales a la CISA.

## Agustín Merck

FARMACÉUTICO

SERVICIO PERMANENTE

Telefono n.º 1533

Centro Santos, 9

## DE LAS CORTES CONSTITUYENTES

La sesión de ayer

(Por telégrafo)

Madrid.—Se pone a discusión el dictamen de la Comisión sobre las actas de Lugo.

Los radicales piden votación nominal para la aprobación del dictamen.

Abandonan el banco azul y salen del salón de sesiones el Presidente del Consejo y el ministro de Justicia.

De los ministros votan en contra los de Hacienda, Fomento y Trabajo y a favor los de Gobernación y Comunicaciones.

Votan en contra los socialistas, radicales socialistas, y otros diputados independientes.

Se aprueba el dictamen por ciento noventa votos contra ciento cuarenta.

Se reanuda el debate del dictamen del proyecto de Constitución.

En medio de gran expectación el Presidente de la Cámara concede la palabra al señor Alcalá Zamora.

Advierte que ni en este momento ni en cualquier otro punto de la discusión del proyecto de Constitución, propondrá a la Cámara la concesión de un voto de confianza.

Señala las discrepancias interministeriales, sobre el problema reafirmar, sistema bicameral, reforma agraria, etcétera.

Afirma que debe prevalecer en todo momento el criterio colectivo de la Cámara soberana, sin condillaje alguno.

Añade que pensó en la conveniencia de ser sustituido, en el supuesto de que se eslimara esto oportuno.

Dice que el Parlamento tiene que optar por un Gobierno heterogéneo que pida repetidas veces un voto de confianza.

Considera conveniente que el Gobierno sea heterogéneo.

Explica el pacto de San Sebastián, que sin ser escrito se ha cumplido en todas sus partes.

Dice que el pacto tenía dos finalidades fundamentales: una contrapartida de otra reunión famosa que se celebró en el Hotel Maurice de París. (Gran ovación).

¡Sea finalidad—agrega el señor Alcalá Zamora—la comprenderá muy bien el señor Alba!

No era momento oportuno de revo-

car la fachada de la Monarquía! Señala la necesidad de llevar una fórmula al proyecto de Constitución, sin que ésta constituya un privilegio para nadie.

Dice que el pacto tiene posibilidad para dar satisfacción federal a las regiones, sin pretender un patrón único.

Cree que no es necesario llevar a la Constitución la palabra federal.

Precisa que la República sea recordada, pero no prodiga en apellidos, y cada día le añadimos uno!

Lo que es preciso es llenar de contenido la Constitución y no ponerle un rótulo que desorienta.

Analiza el federalismo y sus bonas conchucas, advirtiendo que desde la doctrina de Pí y Margall en 1876, han pasado muchas cosas.

Aconseja que no se vote la sustitución.

En un párrafo brillantísimo dice que si hubiera votado prevalece ayer, habrían votado a favor de la sustitución de los socialistas, haciendo constar

que la República la constituyen los trabajadores de todo orden para cuando crean que es una República de clase.

Rechaza que se le califique de socialista y propone que sin votar la enmienda se acepte su espíritu. (Grandes y prolongados aplausos).

Rectifica Alba manifestando que nada expuso anoche que pudiera significar reproche para el señor Alcalá Zamora.

Se limitó a pedir que en el problema expusiera su opinión el Gobierno. No quiere seguir al señor Alcalá Zamora en sus discursos, acerca de sus incompatibilidades.

La historia no se reduce a una fecha.

¡Su señoría, señor Alcalá Zamora, se ha sentado a la misma mesa que yo para servir al mismo señor! (Grandes protestas.)

¡Pero ello—sigue diciendo el señor Alba—no es obstáculo para que con toda lealtad sirvamos a la República! ¡Yo pedí consultar al país antes de ir a la revolución!

(Una voz:—¡Desde París!)

Alb, dirigiéndose al sitio de donde ha salido la interrupción:—¡Rectificamente, yo no era revolucionario, pero ¿es que sus señorías previeron el advenimiento de la República?

¡Fueron tan sorprendidos como todos! El presidente señor Besteiro, levanta a los diputados e que no gasten sus energías en cosas secundarias procurando hacer una Constitución digna de la República.

Dirigiéndose al señor Alba le ruega que posponga los personalismos.

Alba ofrece atender la indicación de la Presidencia, protestando contra la conducta de la Cámara.

Dice que en todo el mundo gobiernan coaliciones, pero suscriban un documento, con el criterio de los coincidentes.

Yo sostuve anoche—agrega—que no sería difícil la coincidencia de los ministros en el proyecto de Constitución y el jefe del Gobierno ha debido agradecerme el haber evitado una votación peligrosa.

Recuerda que el señor Alcalá Zamora en Valencia, en compañía de varios senadores de la derecha del arzobispo, se declaró partidario de una República unitaria.

¡Puestos a rectificar, no es esta la menor que puede hacer el señor Alcalá Zamora! (Grandes protestas.)

Al levantarse para rectificar, Alcalá Zamora, muchos diputados le aplauden.

El jefe del Gobierno empieza diciendo que no ha tratado de combatir al señor Alba.

Nosotros—añade—pulsamos a la opción antes de intentar nada.

Recuerda dos momentos de gran simpatía cuando estaban en la Capel Model: uno, cuando el señor Alba, después de haber visitado para invitación a formar parte del Gobierno; y otro cuando fueron los catalanes pidiendo el reconocimiento de Cataluña. (Grandes aplausos).

Termina diciendo que se conformará con un estado totalmente colectivo.

El presidente señor Besteiro, propone que la Comisión redacte de nuevo el artículo primero y suspenda el debate.

En este punto un diputado levanta